
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和７年 第２回定例会） 

質 問 順 位 １０   ２番 議 員    水 田  志 保 

質問事項１ 基山町の農業の未来について 

質問の要旨 

令和の米騒動とも言われる昨年からの米価格の高騰激化。家計への負

担が増す中、国は価格の引き下げに動いている。しかし、長期的に見る

と米の価格は今回の高騰以前まで低迷が続き、米農家の多くが赤字経営

を余儀なくされ、米農家の減少にも拍車がかかっている状況である。 

 農林水産省は 2025 年産の主食用米の生産量が 719 万トンとなり、前

年から６％（40万トン）増える見通しと示している。 

 米の需要が迫っている一方で、日本の農業は今、農家の高齢化や後継

者不足、耕作放棄地の増加、有害鳥獣被害など、様々な課題を抱えてお

り、本町も例外ではない。 

町の現状を踏まえ、基山町の農業の未来について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 農業人口、面積について 

ア 基山町の 10 年前、５年前、現在の農地面積を示

せ 

イ 農業従事者数、平均年齢を示せ 

 

(２) 田一反当たりの収支について示せ  

 

(３) 農業を支援する組織にはどのようなものがあるの

か示せ 

 

(４) 耕作放棄地の増加に対する対策を示せ 

 

(５) 有害鳥獣について 

ア 昨年度の農作物及び民家への被害状況を示せ 

イ 中山間地における鳥獣被害には、里道の管理状況

が影響している可能性があると思うが見解を示せ 

ウ 今後の有害鳥獣に対する対策を示せ 

 

(６) 学校給食において基山産の米を提供しているか  

 

(７) 地域計画の策定を受け、本町の現状と課題を示せ 

 

(８) 今後の農業の進め方をどのように考えているか示

せ 
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